



# Noti-Tips UMC

Rectorado  
Coordinación de  
Relaciones Interinstitucionales  
Oficina de Prensa

Fecha: 15/02/2022

Año 16- Nº301  
Publicación Quincenal

## En el Día de la Amistad

En el Día de la Amistad y el Amor el 14 de febrero, las autoridades rectorales junto a toda la comunidad UMCista compartieron un rato agradable en los espacios del comedor. Allí se hicieron presentes bailarines, músicos y cantantes quienes interpretaron diferentes melodías para complacer el gusto de los presentes.

La ocasión fue propicia para entregar algunos reconocimientos a colaboradores de la institución, así como al profesor Manuel Malaver que se ha destacado en el área de la física y la investigación.

El rector Cap/Alt. Guillermo Riut acompañado del Secretario JM Jesús Suarez hizo entrega de dichos reconocimientos y en sus palabras a los presentes les agradeció el trabajo continuo y sobre todo el sentido de pertenencia y familiaridad entre los presentes. Para finalizar, se hicieron varias rifas y se invitó a disfrutar de un almuerzo.



## Prácticas de estudiantes del TSU en Higuero

Estudiantes de Nuevo Ingreso del TSU en Transporte Acuático extensión Higuero visitaron el Remolcador Bromelia y al Barco Pesquero Margariteño El Emisario en el puerto. Dicha actividad fue organizada por el profesor el Cap. Alberto Ruiz para cumplir con la práctica en la materia de "Estructura del Buque". La coordinación del traslado y la logística les correspondió a las profesoras Perla Chacón por la UPTBAL y a Katyuska Da Silva por la UMC. Estos trabajos de campo tienen por finalidad fortalecer los conocimientos de los estudiantes.



## Documental en su segunda temporada

En la Academia Militar de la Armada Bolivariana en La Guaira, se realizó el preestreno del seriado documental "Crónicas de la Guerra Asimétrica", segunda temporada "Mare Nostrum". En representación del rector Guillermo Riut asistió el Vicerrector Administrativo Cap/Alt. Gustavo Bustamante, quien fue entrevistado por la periodista del canal TV FAN, sobre sus expectativas en lo que se refiere a la guerra asimétrica y al Mare Nostrum.



## Descansa en paz marino

El rector Cap/Alt. Guillermo Riut, autoridades rectorales y comunidad UMCista y marítima se unen al duelo de la familia Garcés Morón por el sensible fallecimiento del director de la Escuela de Estudios Superiores de la Marina Mercante el Capitán de Altura José Luis Garcés Morón, Director de la Escuela de Estudios Superiores de la Marina Mercante.

*"Cuando un marino muere se lleva con él, la mar, la brisa, las estrellas y las estela que con tanto sacrificio y coraje se ha ganado. Descansa en paz marino."*

**Capitán Garcés Morón: "Caballero del Mar"**

El Cap/Alt. José Luis Garcés Morón nació un 19 de noviembre de 1939 y cargo este lunes 14 de febrero de 2022 para arriba a la presencia de Dios.

Marino que será recordado por sus enseñanzas, su palabra certera y sus anécdotas las cuales quedarán en el recuerdo de quienes navegaron y formaron parte de su equipo.

Fue hijo, hermano, esposo, padre, abuelo, amigo, tutor y ejemplo de un trabajo continuo que nunca abandonó en pro de la formación de la generación de estos.

Ocupó cargos rotativos, entre los que podemos mencionar: la Compañía Anónima Venezolana de Navegación (CAVN); el Instituto Nacional de los Estudios Acuáticos (INEA) y en la Universidad Marítima del Caribe como Director de la Escuela de Estudios Superiores de la Marina Mercante.

Y hoy que navega en el mar eterno recordamos algunas de sus frases:

"Soy un Marino Mercante y nunca he sido otra cosa en más de cinco décadas, desde que amé esta mi única y amada profesión, que es una de las más antiguas de la tierra y que nació cuando el hombre decidió mirar el horizonte y fue tras él para conquistarlo. Debemos contribuir en todos los guardianes de la excelencia en la práctica diaria de la profesión (...) ser sacerdotes de una nueva religión que empaje al hombre a proteger nuestro medio ambiente y especialmente al este de donde danza y se suscita la vida del marino EL MAR."

El capitán Garcés Morón participó en muchos eventos y en sus discursos leyó algunos párrafos profundos de las "Vivencias de un Marino", las cuales compartimos:

"Ser Marino es llevar la sal entre las venas, con salitre que brinca por los poros de la piel casi siempre disueta o mojada, es lago, río, mar, costa acurrucado y arena... Ser marino es mucho para decirlo en dos palabras, es Dios y pecado, oración de espuma que embasa por la proa, que se estremecen el barco y las velas, que provoca bandazos y rezas, cuando todo está calmado eres macho, tienes sueño y no duermes, así prometes pasar días desvelado, meses, años, un día prometes que no serás marino, solo cumplirás unos días tu promesa, porque una fuerza escintila te arrastra, la línea de nuevo al mar, como un maligno embrujo del que pocas puedes escapar. Los marinos mentamos, incluyendo a los que venimos en retizada, nunca nos asentamos espiritualmente del mar, la fraternidad generada en la soledad de los mares y en el bullicio de los puertos, deja una marca indeleble que sólo se acaba con la muerte..."

En nombre de las autoridades rectorales y de la gran familia UMCista descansa en paz marino, ahora vuela alto.



# Noti-Tips UMC

Fecha: 15/02/2022



La Escuela de Estudios Superiores de la Marina Mercante Venezolana (EESMM) en la ciudad de Caracas avante con la Especialización en Comercio Marítimo Internacional en sus menciones y Maestría en Transporte Marítimo. Fortaleciendo el compromiso con la educación.



Como parte de las actividades de la Unidad de Atención al Estudiante Residenciado en la UMC se realizan mensualmente evaluaciones médicas a los jóvenes que actualmente residen en la universidad, para cuidar y prevenir la salud de los estudiantes, en momentos de pandemia.



La selección del estado La Guaira en Taekwondo estuvo presente en los Juegos Deportivos Nacionales 2022. En la foto los profesores de la Coordinación de Deporte de UMC, Maykel Ruiz y William Chirino junto a sus atletas y otros competidores.



Los atletas Julio Romero de 80 kilos estudiante de Administración y Cristy Meza de 67 Kilos estudiante de Ingeniería Marítima representaron en las competencias a la UMC.



El Prof. de Taichí Pedro Pablo Hernández realizó conversatorio sobre "El origen de la medicina tradicional china". Durante la actividad la participante la Lic. Mariela Piñango en la charla resaltó que "las enfermedades en ocasiones pueden ser mentales y de allí la importancia de buscar el equilibrio para no afectar el organismo". Al finalizar el encuentro las presentes realizaron una práctica de respiración y concentración.



Profesores de las distintas carreras de la UMC dictan sus clases cumpliendo con las medidas de bioseguridad. En la universidad los estudiantes siguen avante con su formación, gracias a la implementación de la modalidad presencial y virtual.



Semanalmente parte del equipo de jardinería de la universidad, continúan con sus labores de mantenimiento y embellecimiento.



Editado por la Coordinación de RRII N°301  
Redacción, diagramación y fotografía  
Lic. Evila Delgado  
Coordinadora (e)  
TSU Luisiana Viera  
Jefe de Protocolo  
Síguenos @U\_Marítima